## Harambee premia el emprendimiento económico de la mujer africana

Susan Kinyua recibió Premio Harambee 2024 a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana. 'Fanikisha', un programa de formación en negocios para mujeres ha ayudado ya a más de 4.500 a prosperar económicamente y a tener un proyecto con el que sostener a sus familias.

Susan Kinyua es economista, está casada y es madre de tres hijos.
Actualmente es la Coordinadora General de Proyectos en la Fundación Kianda, donde desarrolla programas que capacitan a la mujer en Kenia para el emprendimiento empresarial, mejorando su futuro y generando un impacto positivo en la vida de su familia y en su entorno.

El pasado día 20 de marzo recibió en Madrid el Premio Harambee a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana, donde se reconoció la labor que lleva a cabo en Kianda. El acto contó con la presencia de S. A. R. Teresa de Borbón dos Sicilias, presidenta de honor de Harambee, D. Nicolás Zombré, director general de Laboratorios René Furterer de Pierre Fabre España, patrocinadores del premio, y del alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida.

En su discurso de aceptación del premio, Susan Kinyua destacó que no lo recibía en su nombre, sino en el de la Fundación Kianda y de todas las mujeres que han recibido su ayuda a lo largo de más de medio siglo, a través de proyectos como 'Fanikisha' (Gran avance, en suajili).

En el programa, que se desarrolla en poblados cercanos a Nairobi, las mujeres aprenden nociones de contabilidad y otras habilidades empresariales que les permiten ser más competitivas, incrementar sus beneficios e incluso crear empleos gracias a sus negocios. Consta de tres módulos: uno, de habilidades comerciales; otro, de habilidades profesionales; y un tercero, de tutoría y asesoramiento. Un 60 % de las participantes han doblado sus ingresos en los 6 meses posteriores a la finalización del programa.

Otras iniciativas educativas y formativas para mujeres en distintos ámbitos de la sociedad y del trabajo que han surgido al amparo de Kianda son Kibondeni College, Kianda School, Kimlea Technical Training College, Tewa Training College, y las guarderías Gatina y Maramba. Un 75 % de sus alumnas han entrado al mercado laboral después de estudiar en alguna de ellas.

Además, Kinyua quiso reconocer la influencia de san Josemaría y sus enseñanzas en la entrega este premio, ya que en 1961 fue precisamente él quien alentó a un grupo de mujeres a poner en marcha el germen de lo que hoy es Kianda, y que desde entonces ha ayudado a 600.00 mujeres.

Licenciada en Banca y Finanzas, tras doce años trabajando en Barclays Bank en puestos de gestión y liderazgo, y preocupada por la situación social de la mujer en Kenia, Susan Kinyua decidió continuar su andadura profesional en el Tercer Sector.

Kianda fue la primera escuela multirracial de secretariado y de formación en hostelería en su país, Kenia. En esta entidad social, ha asumido diferentes roles directivos y desarrolla, desde hace más de 20 años, programas con un impacto social notable como el proyecto 'Fanikisha', al que destinará la dotación del Premio Harambee.

La <u>ONGD Harambee</u>, que en suajili significa *todos juntos*, lleva 15 años entregando este premio, que reconoce el papel fundamental de la mujer en una sociedad como la africana.

Inició su andadura un 6 de octubre de 2002, el día que fue <u>canonizado</u> <u>san Josemaría</u>. Durante estos años ha dedicado su labor a promover proyectos de solidaridad, educativos o de salud materno-infantil en África subsahariana.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/premioharambee-2024/ (27/11/2025)